



Unser Leitbild

– ICH BIN ICH, UND DAS IST GUT –

In unserem Waldkindergarten „**DIE WALDFRÖSCHE**“ dreht sich alles um Kinder, um ihre Bedürfnisse und ihre Entwicklung. Wir setzen uns für ein positives Bild vom Kind ein und leben im Alltag diese wertschätzende Haltung. Besonders am Herzen liegen uns eine liebevolle und feinfühliges Begleitung aller Emotionen und die Achtung individueller Grenzen. Wir sehen die Kinder in ihrer Einzigartigkeit und gehen mit allen Kindern offen und beziehungsorientiert in Kontakt. Die Kinder erleben sich als gleichwertig, sie fühlen sich verstanden und geborgen. Gestärkt und in Achtsamkeit mit sich selbst und ihren Mitmenschen, haben sie die besten Bedingungen, ihr Leben in Vertrauen und Fülle zu leben.

Der Wald bietet Kindern für ihre persönliche Entfaltung den optimalen Raum. Die Weite und abwechslungsreichen Bewegungsmöglichkeiten kommen dem natürlichen Bewegungsdrang der Kinder entgegen. Motorische Entwicklung, Haltung, Geschicklichkeit und Selbsteinschätzung werden durch das Rennen, Klettern und Spielen im Wald ganz selbstverständlich gefördert.

Kinder werden als Forscher und Entdecker geboren und bekommen im Alltag in der Natur vielfältige Anreize, die Welt in ihrem Tempo zu „be-greifen“.

Ihre Umgebung kann zugleich Ruhe und Entschleunigung bieten, als auch zu Abenteuern und Aktivität einladen. Das bewusste Naturerleben mit allen Sinnen ist die beste Grundlage für ein differenziertes Vorstellungs- und Denkvermögen. Den Kindern fällt es leichter sich zu konzentrieren und die Anforderungen des Alltags anzunehmen. Sie staunen über Naturphänomene und erfassen handlungsorientiert wichtigste Zusammenhänge unserer Welt. Naturbeobachtungen und der Aufenthalt im Freien sensibilisieren die Kinder für einen achtsamen und nachhaltigeren Umgang mit der Natur.

Im freien Spiel können sie selbstbestimmt Entscheidungen treffen und dabei ihre individuellen und sozialen Kompetenzen eigenaktiv erweitern. Kinder suchen sich selbstständig ihre Lernfelder zum passenden Zeitpunkt ihrer Entwicklung. Das Spielen mit Naturmaterialien regt die Entwicklung von Fantasie und Kreativität an und fördert die Feinmotorik. Ergänzend gibt es auch ein Angebot an gestalterischen Materialien zum Basteln als auch kindgerechte Werkzeuge zum „Werkeln“. Die Kinder erleben sich als Gestalter und setzen sich motiviert mit ihrer Umwelt auseinander. Eigenmotivation ist der Motor für ein gelungenes lebenslanges Lernen.

Alle Fachkräfte geben dabei Orientierung und unterstützen mit ihrem pädagogischen Wissen.

Die Zeit in der Natur ist ein großes Geschenk. Sie bietet eine Fülle an Vorteilen. Studien belegen unter anderem, dass Kinder ein starkes Immunsystem entwickeln und widerstandsfähiger gegen Infekte sind. Der Wald hat eine stressreduzierende Wirkung und sorgt für höhere Ausgeglichenheit.

Auch im Waldkindergarten legen wir viel Wert auf gemeinsames Singen und Vorlesen. Ausgewählte Begrüßungs- und Abschiedsrituale geben den Kindern Sicherheit und helfen bei Übergängen. Das stärkt das Gemeinschaftsgefühl und fördert die Sprachentwicklung. Die Gruppe an sich, stellt im Waldkindergarten den „Raum“ dar, was das soziale Miteinander und das Zusammengehörigkeitsgefühl enorm stärkt.

Wir sind ein gemeinnütziger Verein, getragen durch eine Elterninitiative. Gemeinsam und partnerschaftlich gestalten wir den Kindergartenalltag und das Vereinsleben.